

Kreis Steinfurt

Windparks erhalten Siegel

[11.12.2024] Im Kreis Steinfurt hat die Initiative energieland2050 erstmals drei Windparks mit dem Siegel „zertifizierter Bürgerwind“ ausgezeichnet.

Drei Windparks im [Kreis Steinfurt](#) sind die ersten, die das Siegel „zertifizierter Bürgerwind“ erhalten haben. Wie der westfälische Kreis mitteilt, hat der Verein [energieland2050](#) die Auszeichnung im Rahmen einer feierlichen Übergabe an die Betreiber der Anlagen Bürgerwind Altenrheine, Bürgerwind Greven und Bürgerwind Wilmsberg verliehen. Das Siegel garantiere, dass die Windparks den „Leitlinien für Bürgerenergie im Kreis Steinfurt“ entsprechen, die hohe Standards in den Bereichen Bürgerbeteiligung und regionale Wertschöpfung festlegen.

Claudia Franca Machado, stellvertretende Geschäftsführerin des Vereins, erklärte bei der Übergabe: „Mit der Auszeichnung als ‚zertifizierter Bürgerwind‘ schaffen wir Transparenz und fördern die Akzeptanz der Energiewende vor Ort. Diese Windparks stehen beispielhaft für das Engagement der Bürgerinnen, Bürger und Kommunen in unserer Region, die Energiewende gemeinsam zu gestalten.“

Das Zertifikat adressiert dem Kreis zufolge ein häufiges Problem in der Praxis: Der Begriff Bürgerwind sei weder rechtlich geschützt noch einheitlich definiert, was zu Unklarheiten führen kann. Mit dem Siegel werde sichergestellt, dass nur Projekte mit breiter Bürgerbeteiligung, regionaler Einbindung und einem klaren Gemeinwohlspruch ausgezeichnet werden. Die Einhaltung der Kriterien werde durch einen unabhängigen Umweltgutachter geprüft.

Die Initiative diene der Förderung einer nachhaltigen Energieversorgung und des Klimaschutzes in der Region. Weitere Windparks im Kreis befinden sich bereits im Zertifizierungsverfahren.

(th)

Stichwörter: Windenergie, energieland2050, Kreis Steinfurt, zertifizierter Bürgerwind